

Communiqué de presse

Rabat, le 25/03/2019

Un Musée de la Culture Juive Marocaine sera érigé à Fès. Partenariat entre la Fondation Nationale des Musées, la Fondation du Patrimoine Culturel Judéo-Marocain et le Conseil des Communautés Israélites du Maroc.

Une convention de partenariat pour la création et la gestion du « **Musée de la Culture Juive Marocaine à Fès** » a été signée le 25 mars 2019 par M. Mehdi Qotbi, Président de la Fondation Nationale des Musées d'une part, et M. Serge Berdugo, Président de la Fondation du Patrimoine Culturel Judéo-Marocain, et Secrétaire Général du Conseil des Communautés Israélites du Maroc d'autre part.

Cette convention s'inscrit dans l'esprit du Programme complémentaire de mise en valeur de la Médina de Fès, dont la convention a été signée devant Sa Majesté Le Roi Mohammed VI –*Que Dieu l'assiste*– au Palais Royal de Rabat le 14 mai 2018.

La maîtrise d'ouvrage déléguée pour la réalisation des études et des travaux de ce projet phare a été confiée à l'Agence pour la Dédensification et la Réhabilitation de la Médina de Fès (ADER-Fès), après approbation consortiale du programme architectural par la Fondation Nationale de Musées et **la Communauté Israélite de Fès**.

Le projet de construction et d'aménagement, dont la durée des travaux s'étalera sur 18 mois à partir de juin 2019, se dotera d'un budget s'élève à 10 MDH.

Il est à signaler que la phase d'étude architecturale (avant-projet sommaire) a été réalisée et que l'étude technique est en cours de finalisation.

Puisant dans la spiritualité de la ville de Fès, dans sa diversité culturelle et dans son patrimoine religieux, ce musée se proclame un témoignage vif et fort de la coexistence et la convivialité entre la communauté musulmane et juive qui a marqué le Maroc en général et Fès en particulier à travers plusieurs siècles.

Ce musée se veut l'abri d'une mémoire commune riche, dont la sauvegarde et la mise-en-valeur constitueront un message fort de Fès au monde, comme le confirme M. Qotbi, Président de la FNM.

Le musée est voué aussi à devenir une institution rayonnante de part les objets exposés et le dispositif d'animation culturelle, ce qui s'aligne avec la vision de la FNM qui s'intéresse à ce que chaque ville soit dotée d'institution muséal mettant en avant son héritage culturel.